

ES LA ERA DEL RADIO ES EL MINUTO DEL RADIO COSTA RICA RADIO & BROADCASTING STATION

LOS MEJORES RECEPTORES "GENERAL MOTORS" SELECTIVOS SONOROS PERFECTOS OIGALOSII

CRITICA DIARIO DE LA TARDE Año I Sábado 11 de Julio de 1931 No. 17

EN UN MANIFIESTO CUBIERTO POR MAS DE DOS-CIENTAS FIRMAS SE LANZA OFICIALMENTE LA CANDIDATURA DE D. MANUEL CASTRO QUESADA

D. ROMULO TOVAR NOS HABLA DE LOS ULTIMOS ACONTECIMIENTOS POLITICOS Fraccionar la asamblea electoral es complicar más el asunto

De acuerdo con el plan trazado por las Secretarías de Salubridad y Educación, el doctor Solón Nuñez ha iniciado una activa campaña sanitaria

Esta tarde quedará terminado y posiblemente en los diarios de la mañana, aparecerá publicado, un manifiesto del partido castrista...

El licenciado don Romulo Tovar, con quien tuvimos el placer de cambiar algunas impresiones...

política a base de semejante fraccionamiento, yo creo que se pierde el tiempo y algo todavía peor...

reunión general de los directores e inspectores de escuelas para procurar un entendimiento en la forma en que éstos pueden y deben cooperar a la campaña que va a efectuarse...



Este manifiesto estará cubierto por firmas de muy distinguidos caballeros de San José y de provincias...

Flores, don Enrique Pinto, don Juan Rafael Arias, doctor don Eduardo Pinto, don Jorge Hine, don Alfredo Mata, don Marco Aurelio y don Alberto González Lahmann...

Yo creo sorprender en el juicio emitido por el licenciado Jiménez Oreamuno la idea, que puede ser considerada como una solvable recomendación a los ciudadanos...

Por lo demás, yo no creo en las afinidades ideológicas de los partidos. Esto es literatura política. Las combinaciones en política no siempre se inspiran en afinidades ideológicas...

DOS PALABRAS CON EL DOCTOR ZUMBADO Siempre su humorismo es manifiesto y alegre

LAS ACTIVIDADES POLITICAS DE HOY CONFERENCIAS, ENTREVISTAS, CONVERSACIONES Y VIAJES DE PROPAGANDA LAS DECLARACIONES DE DON RICARDO JIMENEZ SON LA SENSACION DEL DIA

Conversando con el doctor don Mariano Rodríguez nos dió sus impresiones sobre la actualidad política

Conversamos ayer un momento con el doctor don Federico Zumbado y le preguntamos que si nos podría decir algo de la política actual...

tiendo una palabra de política. La culpa de todo esto la tienen los periódicos. Para poder enterarse de todo lo que está pasando en la política...

que don Alberto debe ir solo a la política, porque tiene fuerzas suficientes para llegar al fin.

del congreso don Carlos María y sus diputados. El jefe republicano no dijo que le parecía mejor proponer a don Alberto que entre los dos el que mayor número de votos alcance en los comicios de febrero...

momentos con el doctor don Mariano Rodríguez quien nos dió lo siguiente sobre el momento político actual.

VISITA DE LOS ALUMNOS DE LA ESCUELA REPUBLICA DE GUATEMALA AYER AL LICEO DE COSTA RICA

Las declaraciones de don Ricardo Jiménez

El convenio entre echan, distas y republicanos. Concretamente, el comentario que se hizo en la sala de la presidencia...

Después de todo lo dicho por don Ricardo Jiménez y de lo que no me arrepiento, le digo sinceramente ahora que me que do neutral. Y esto me sugiere la aplicación de una frase de don Ricardo a propósito de los hombres que no se definen en política...



En la mañana de hoy don Manuel Castro Quesada se reunió con varios de sus principales amigos políticos para los efectos de tomar una determinación. Lo probable es que en la próxima semana...

LA CRISIS MINISTERIAL CHILENA

NUEVAS CONFERENCIAS ENTRE BANCEROS ALEMANES Y FRANCESES

La revolución del Perú ha sido dominada por las tropas del Gobierno

SANTIAGO D ECHILE, 11. -- La crisis ministerial planteada por la renuncia del ministro de Hacienda...

Karikatos de actualidad

Por tercera vez para Cayena

LIMA, 11. -- Refiriéndose a los sucesos de Quillabamba, el ministro de guerra informa que lo ocurrido fué que la tropa se sublevó contra la oficialidad...

El carlismo no ve las cosas de igual manera, y hasta se llega a decir que se piensa en proponerle al licenciado Jiménez una alianza política.

Por SOLANO

BERLIN, 11. -- El retiro de créditos extranjeros del banco de Alemania hoy hoy los caracteres de un verdadero pánico, ascendiendo el total retirado a más de 80 millones de marcos.

SAN SALVADOR, 11. -- El congreso, por instancias del poder ejecutivo, ha habilitado el presupuesto del año fiscal anterior para este mes...

El carlismo puede decirse que ha definido su actuación política y que acepta en principio una alianza futura con el echanismo o mejor dicho, para tener efectos en la segunda elección.

Actividades del carlismo

ROMA, 11. -- Contrariamente a lo que se había anunciado, Stimson y Grandi continuarán sus conferencias, habiendo aceptado el primero la invitación del ministro de negocios extranjeros...

COOLIDGE VISITARA EUROPA PROXIMO MEMENTO

Los cortesistas han aceptado en principio la posibilidad de una alianza con don Alberto Echandi, y al efecto se ha concertado una entrevista entre el señor Cortés y el señor Echandi...



WASHINGTON, 10. -- El Departamento de Estado ha contestado la protesta de México, expresando al gobierno de la ve china republicana su sentimiento por lo ocurrido con el cónsul Domínguez...

WASHINGTON, 11. -- Los analistas intimos del ex presidente Coolidge manifiestan que éste se propone hacer un extenso viaje al redor del mundo. Llama la atención que Mr. Coolidge, que acaba de cumplir 59 años...

Los cortesistas han aceptado en principio la posibilidad de una alianza con don Alberto Echandi, y al efecto se ha concertado una entrevista entre el señor Cortés y el señor Echandi...

Estos dos caballeros que apareados Recuerdan a Soley y Boza Cano, mañana van a ser condecorados en premio de un esfuerzo muy humano corazón y entusiasmo...

LA EXPOSICION EN EL COLEGIO DE SEÑORITAS

PARIS, 11. -- El doctor Luther presidente del banco de Alemania, salió para Berlín en avión a las 1.40 a. m., con el fin de conferenciar con el gabinete alemán...

Un echanista amigo nuestro, nos manifestó ayer que considera de todo punto innecesaria la alianza de don Alberto con todos los demás partidos...

Mucho entusiasmo ha despertado en todos los círculos sociales de esta ciudad, el anuncio de la exposición que la directora del colegio superior de señoritas, en asociación de los profesores de ese colegio, prepara para los días martes, miércoles y jueves de la semana entrante...

El departamento de estado contesta la protesta mexicana. WASHINGTON, 10. -- El Departamento de Estado ha contestado la protesta de México, expresando al gobierno de la ve china republicana su sentimiento por lo ocurrido con el cónsul Domínguez...

# "Crítica"

Directores: RAMON CALDERA, ANTONIO ZELAYA  
Administrador: ARTURO FONSECA  
Teléfonos: Dirección 3240 - Administración 2134

## HOY LLEGARON LOS UNIVERSITARIOS NORTEAMERICANOS A LIMON

Hoy en la tarde llegó a Limón un grupo de estudiantes de la Universidad de Clark, de los Estados Unidos. Estos muchachos vienen con el fin de efectuar estudios relacionados con la agricultura tropical, y con el fin de conocer nuestros pais.  
En esta capital los estudiantes norteamericanos se hospedarán en el gran hotel Costa Rica.  
Para que se enteren bien de nuestra cultura, el señor secretario de educación pública ha ordenado una serie de conferencias sobre nuestra agricultura, nuestro suelo, nuestras leyes, etc., que serán dictadas en inglés.  
Los colegas de segunda enseñanza, tanto de San José como de provincias piensan celebrar asambleas y juegos deportivos en honor de estos ilustres visitantes norteamericanos.  
Sería en verdad de gran provecho, si se pudiera llegar a un acuerdo entre nuestra universidad y algunas universidades norteamericanas para efectuar un intercambio de alumnos y profesores con el fin de que efectúen conferencias. Este intercambio de alumnos y profesores por unas cuantas semanas se ha efectuado cada año con éxito entre las universidades de España, Francia y los Estados Unidos.

### EXTRACTO de HIGADO

— DE —  
**PARK DAVIS & CO.**  
en la refrigeradora del  
**Gran Hotel Costa Rica**  
a \$ 25.00 la cajita de 24 tubitos  
**SIEMPRE FRESCO**

### El 14 de Julio será la fiesta tradicional en Hospicio de Huérfanos

Hemos tenido el placer de recibir la siguiente invitación que agradecemos:  
"La Hermana Superiora del Hospicio de Huérfanos tiene el placer de invitar a usted a asistir a la tradicional fiesta del establecimiento, que se verificará a las 10 a. m. en punto del martes 14 de julio. La banda municipal amenizará el acto y los huérfanos organizados en academia militar ejecutarán varios ejercicios."

### AFRECHO DE TRIGO

DONDE  
**Tomás Fernández**

### JULIO MUÑOZ FONSECA

**JOSE HERNANDEZ SANCHEZ**  
ABOGACIA - : - NOTARIADO  
50 varas al Sur del "Diario de Costa Rica"  
ALTOS CASA BLANCA - : - TELEF. 2659

### NOTAS DE HEREDIA

De política  
Buena impresión causó en esta ciudad la noticia que publicó este importante diario de haber asumido la jefatura del partido constitucionalista el honorable caballero don Jorge Herrera Paut, muy conocido en los círculos sociales y políticos como uno de los mejores abogados del país y también de los pocos ciudadanos que nos que dan de carácter y honradez a toda prueba.  
Nótase en los pueblos entusiasmado por el constitucionalismo y la verdad es que tanto el señor Herrera Paut como el eminente médico don Rafael Calderón Muñoz gozan de muchas simpatías.  
En otra ocasión dijimos que el abstencionismo es fuerte, y es que elementos de prestigio y de arraigo como el distinguido licenciado don Víctor Trejos Castro no han activado, pero son muchos los ciudadanos que políticamente siguen a don Víctor y su popularidad es manifiesta.  
Nuevo cura  
Los vecinos de San Pablo están muy contentos con el nuevo cura presbítero don Ricardo Acuña, joven de grandes actividades y entusiasta por todo lo que sea honra y gloria para Dios.  
El jueves predicó en esta ciudad y en la próxima nos ocuparemos de los sermones cultos que se están celebrando.

## CAMPO PAGADO: VOCES DEL PUBLICO PESIMO SERVICIO DE TRANVIAS

(Para Mr. M. G. Reed)

Como creemos que hasta ustedes no llega una menudencia de detalles referentes a deficiencias en el tráfico de los tranvías. Y, seguros como estamos del buen desempeño de la empresa de mejorar esos servicios que paga el público capitalino e interpretando así mismo el sentir de ese mismo público sufrido, muy atentamente venimos aquí, a las centenas de veces, a usted de tanta deficiencia que de algún tiempo a esta parte viene dando al traste con el buen servicio de tranvías; con ese servicio regular y permanente que gozamos los josefinos mientras don Ramón Pizarro estuvo al frente de esas actividades.

Siempre hablamos creído que los norteamericanos eran gente eminentemente práctica, que sabían sopesar los valores individuales colocando siempre a la cabeza de sus empresas a individuos idóneos, capacitados para tal o cual trabajo. No sucede, sin embargo, ni mismo en este caso. Veamos si no. ¿A quién tiene actualmente la compañía del tranvía en la jefatura del tráfico, al frente de un servicio tan delicado como el de este de los tranvías? A un individuo a todas luces inepto, ignorante de estos manejos. A un hombre que hasta hace poco tiempo su vida se deslizo desapercibida en el fondo oscuro de los sub suelos mineros. Un individuo que actualmente se pasa las tres cuartas partes de su tiempo en la creta penumbra de un reservado consumiendo cerveza, y no se crea que decimos estas cosas por el mero deseo de ofender al señor Castro, no. Es que queremos hacer resaltar la diferencia que existe entre un adador de "Baco" y "Coligalero" allí en Abangares, a jefe de tráfico en la ciudad de San José. Un hombre de estas condiciones no podrá desempeñar nunca con acierto cargos de esta naturaleza. Para este señor las funciones de jefe de tráfico circunscribense a hacer que los tranvías corran mucho. Todos sus empeños están cifrados en eso: correr, correr y más correr. ¿Qué importan las consecuencias que tanta locura traiga consigo? Nada. No tiene otra idea más que la de sea exigir velocidad y el resultado del desastre resulte, le está palmando el público. ¿Quiénes, hoy es un animal desatado, a cada paso reto el cable del trolley, un descarrilamiento, un carrerón atropellado y más tarde... Dios no lo permita — ha de ser la víctima un conñado campesino. Actualmente, un 20 por ciento del público que viaja en los tranvías, no lo hace ahora por miedo a tanta locura. Sobre todo las señoras, prefieren ir a pie antes de aventurarse en brazos de la muerte, pues sólo ésta ha podido hasta ahora evitar un desastre mayor.  
Como prueba de lo que decimos aquí, citaremos un caso concreto recientemente ocurrido. Fue en la semana pasada. El señor Castro ordenó a las cuadrillas de los carros que corren en la avenida central llegar hasta la estación de la fábrica Musmann. Todo el mundo sabe que en esos días estaba falsa la línea en ese lugar, pues estaba en reparación. Así lo hicieron: batió el primer carro y en esas condiciones la línea y una grádena del 8 por ciento, el vehículo no pudo detenerse a pesar del esfuerzo del motorista. El carro fué a parar a media cañal causando la consiguiente alarma en el pasaje, dichosamente sin otras consecuencias.  
Muchos otros detalles se nos quedan en el tintero que iremos aclarando en artículos sucesivos a fin de que la empresa no ignore tantas cosas.

CONTINUARA  
A. MOFA G.

### Si Ud. tiene fiebre o un dolor intenso busca El MEDICO

Cuando usted tiene que comprar o vender una propiedad o estudiar un cambio por otra, a quién busca...?  
**A. CORONADO**  
TELEFONO 3196  
Altos Crédito Hipotecario



## Viaje de inspección a Puntarenas del Sr. Pdte. y el Srío. de Fomento

Hoy partió para Puntarenas el señor presidente licenciado don Cleto González Viquez acompañado del señor ministro de fomento don Francisco Mayorga Rivas y del señor Salgado. El objeto de este viaje es el de que el señor presidente y su secretario de fomento hagan una inspección de la vía férrea y se enteren del estado del muelle de Puntarenas, que ha venido a ser tan discutido en estos últimos días.  
El señor presidente y la comitiva regresará esta noche en carro gasolina, después de haber procedido a una minuciosa investigación del muelle de Puntarenas y de algunas partes de la vía férrea.

## ABONADOS AL SERVICIO TELEFONICO

Posteriores a la lista publicada el 25 de Abril pasado, hasta esta fecha

- 64 Acosta, Dr. Leopoldo, habit. PUNTARENAS
- 3339 Acuña, Víctor Manuel, habitación
- 3782 Alfaro González, Anastasio, habitación
- 33 Alfaro Arias, Elias, Ferretaría, ALAJUELA
- 3785 Alvarado & C., Florencia, oficina
- 3786 Alvarado Portuéguez, José Angel, habitación
- 3875 Ardón, Evelia Chávez de, habitación
- 2491 Armijo, Carmen de, habitación
- 3789 Austen, Lidia M. de, habitación
- 3491 Bernadas, Fermín, oficina
- 3332 Bilak, Julius, oficina
- 2377 Borbón M., Lidia, habitación
- 3798 Botica Valenciano, Nogi Fernández
- 2044 Brenes, Dr. Alfredo M., oficina
- 45 Brenes, Carmen de, habitación, CARTAGO
- 64 Brenes, Eliseo, habitación, LIMON
- 2443 Caballería Nacional
- 3794 Cantina La Unión, Inglaterra Hnos.
- 3792 Cantina Los Gnomos, Calabug y Prat
- 3780 Central Dry Cleaning, J. de Mezerville
- 2701 Ceregatti, Delfina, Panadería
- 2196 Clark, F. Charles, habitación
- 2895 Club Unión Republicana
- 3781 Colegio "María Auxiliadora"
- 4 Colonia Escolar Permanente, San Isidro
- 3764 Contabilidad Nacional, Sección de Gifros
- 2462 Contreras Dávila, Pedro, habitación
- 3536 Costa Rica Fruit & Candy Corp. Fábrica
- 3774 Crespi, Tulla de, habitación
- 3773 Cubero Otoya, Francisco, habitación
- 2342 Curling, Maud, Refresquería
- 62 Chen Apuy, José, habitación, PUNTARENAS
- 3793 De Ford, Douglas G., habitación
- 2298 Director General de Tráfico
- 3902 Esteban Pintor, Vicente, Pulp. La Roma
- 3784 Fáb. de Café y Cacao "El Indio", V. M. Brenes y Co.
- 2188 Fonseca, Lic. Marco Tulio, habitación
- 50 Gamboa, Félix, habitación, ALAJUELA
- 5780 Garage Yglesias & Morúa
- 40 García, Hermógenes, habitación, ALAJUELA
- 3804 Gilron, Perry, habitación
- 2225 González Prada, Bernardo, La Flor de Asturias
- 2279 Gotay, Eloy, habitación
- 3776 Guevara Santos, Humberto, habitación
- 2058 Hermes, Celina vda. de, habitación
- 20A Rural Hubbe Sues., Finca Las Animas
- 3227 Inspector Municipal de Patentes
- 3012 Jiménez Carmona, Amelia, habit.
- 2642 Jiménez, Isabel Guardia de, habit.
- 2087 Jiménez O. José Joaquín, habit.
- 3791 Jiménez O. Manuel Fco., habitación
- 2282 Legación de Chile, oficina y habitación
- 67 Lizano Matamoras, Manuel, habitación, PUNTARENAS
- 41 López, Alejandro, habitación, PUNTARENAS
- 71 López, C., Diego, habitación, PUNTARENAS
- 3783 Miller Hnos., Taller
- 2748 Miranda Rodríguez, Adán, Pulp. Pueblo Nuevo
- 2819 Monge, Ester, habitación
- 3778 Montalegre, Ester Alfaro vda. de, habitación
- 3790 Mora Fernández, Ricardo, habitación
- 2236 Pacheo C., Lic. Leonidas, habitación
- 21A Rural Pan American Airways, Santa Ana
- 3779 Panadería y Pastelería La Suiza, F. Daschmann
- 58 Panaglia Muñoz, Oscar, La Eureka, HEREDIA
- 3788 Pensión Costa Rica, A. Delcore
- 3797 Peralta, Lic. Hernán G., oficina
- 2270 Peralta, Dr. José Ma., habitación
- 3797 Pinto, Lic. Claudio J., oficina
- 2510 Puls Costa, Guido, habitación
- 3787 Registro de Marcas, Sra. de Hacienda
- 2718 Reuben, Teodoro, habitación
- 30 Rivera, Ricardo, habitación, CARTAGO
- 3768 Rodríguez A., Dr. Mariano, habitación
- 2610 Salazar Ureña, Alejandro, habitación
- 3765 Salgado, José Fco., habitación
- 2934 Sasso, Alberto M., habitación
- 2302 Schaer, H. G., habitación
- 9357 Scriba Tascher, Guillermo, habitación
- 3080 Solera & Co., S. A., oficina
- 3183 Soley Gijell, Carlos, Ferretaría
- 2815 Sotomayor, Francisco, Café Express
- 3765 Sotó F., Maximiliano, oficina
- 2303 Spoerl, Pablo, habitación
- 3789 Subirós, Roberto, Panadería
- 3789 Teatro Tovac
- 3797 Tinoco h., Lic. Luis Demetrio, oficina
- 3146 Valverde, Fernando, casa de alquiler
- 2752 Vargas Facio, Guillermo, habitación
- 3338 Villalobos, Miguel Angel, habitación
- 3404 Villamil, Federico G., oficina
- 2571 Villegas, Napoleón, habitación
- 16 Von Koeller, Ulrich, TRES RIOS
- 3175 Wood, Paul J., habitación

COMPANIA NACIONAL DE ELECTRICIDAD  
San José, Julio 11 de 1931.

# WEEK END

Muy bien, don Alberto, así se hace. Nada de andarse haciendo el rosita, porque aquí ya no le quieren ofrecer a uno candidaturas de ninguna clase. Si uno espera a que lo lancen, se fastidia. Todos quieren lanzarse a sí mismos. El que más y el que menos se considera más presidencial que el propio don Ricardo. Así como suena. Al mismo don Ricardo le pasó la vaina. Cuando vió en su derredor a un grupo de amigos, que lo querían para presidente, pero no había tal cosa, cada uno de ellos lo que deseaba era que don Ricardo los lanzara a todos a la candidatura. Y como la cosa no era posible, se le fueron a buscar a otros para que lo lancen. Total que vivimos en plena lanzadera. Por eso decimos que ha hecho usted muy bien, don Alberto. Si usted desea hacer el bien de la república, no hay más camino que echarse al agua solo. Después... Dios dirá. Y sobre todo que ya era tiempo que tuvieramos un candidato al natural, un candidato de esos ya ungidos, que no fuera una sorpresa como nos han resultado tantos otros.

Es claro que don Cleto no quería que se le pusiera el tablero tan complicado y por eso estaba diciendo aquello de que no estaba puesto. Para don Cleto el tablero político consistía en que no hubiera más candidato que uno, o a lo sumo dos, pero de la misma clase.  
Por ejemplo, don Cleto estaría muy contento si por un lado hubiera lanzado su candidatura don Manuel Castro Quesada y por otro Toledito. Pero ya esto de don Alberto y de don Carlos María Jiménez y de don León, viene a ser una verdadera rémora...

Pero eso sí, don Alberto, no se junte con nadie. En estos tiempos todo resulta al contrario de lo que se piensa. Si usted considera que a su partido pueden venir otros políticos... conozcalos bien primero, para que no le vayan a hacer una jugada. Tome ejemplo de Castro Quesada, que quería hacer un frente único, y por cada miembro del frente único le resultó un candidato. Y para al fin de cuentas quedarse solo, no valía la pena estimular a los otros...

Y es que se ha desarrollado una de enfermedades políticas terribles. Al primero que le diga usted si quiere darle su voto, lo primero en que piensa es en que usted le dé el voto a él. Imposible!  
Por eso es mejor ir solo a las urnas electorales. Y como cada candidato no tendrá más que su propio voto, pues entonces vamos a reformar la constitución para ver cómo se hace el cómputo.

Por ejemplo, en lugar de ser el triunfo por mayoría, debe ser por calidad de votos. Se puede establecer una tarifa conveniente:  
Los votos bien presentados, con lazos en las puntas y aspergados de canela, pueden tener otro. Un voto rubio, chele, puede alcanzar un valor incalculable, mientras que otro así como recién llegado de Washington y con la divisa esa de una espada atravesando un corazón, también puede que valga mucho...  
Porque si se espera cantidad, ya pueden esperar sentados los candidatos.

### PARA MAÑANA DOMINGO EN EL "Hotel Pensión Italiana"

Diagonal "Diario de Costa Rica"  
**GRAN COMIDA - CONCIERTO**  
dirigida por la orquesta Murillo y Quesada  
**BARLETTA Hnos.**

## EL TEMA ACTUAL SOBRE LAS DECLARACIONES HECHAS AL "DIARIO DE COSTA RICA", HOY, POR EL SEÑOR DON JUAN RAFAEL CHACON, PDTE. Y DIRECTOR DEL BANCO INTERNACIONAL

Nadie, mejor defensor convenido, que el señor Chacón, en su primer discurso, al tomar la jefatura del Banco Internacional, primera Institución del Estado. Ya el público puede haber juzgado mi opinión sobre esto, y no ha faltado amigo que me diga en broma que dicho banco es "mi no vía", habiéndome contestado yo que, si así fuera, estaría yo encantado de tenerla depositada en poder del señor presidente, don Juan Rafael Chacón, y demás compañeros que forman la directiva.  
Siento en verdad de esta vez, no estar en todo de acuerdo con la opinión del señor Chacón en lo que se refiere a la ley que está por discutirse en el congreso sobre imponer el tipo de 6% al Banco Internacional, para los préstamos.  
Mi opinión es contraria a esta medida: pero no será en este artículo, en el que la exponga.  
Lo que pretendo es muy a mi pesar, dada la admiración y respeto que me merece el señor Chacón, refutar su criterio sobre el mal que acarrearía esta medida en el Crédito Exterior que goza al Banco.  
Dice el señor Chacón entre otras cosas, lo siguiente:  
"El primero de ellos producirá la restricción del excelente crédito de que goza el Internacional en las plazas del exterior, una vez que al disminuirse sus utilidades, des por la rebaja de la tasa de interés y por las deducciones que se pretenden a favor de la construcción de carreteras y del acervo fiscal, los balances, dejarán de acumularse..."  
Con tales balances en el Exterior, me parece o no me parece el Internacional, tener Crédito...? Y más hoy, con la política seguida por la Banca Americana: "¿Cuánto tienes, cuanto vales!"  
Se me objetará que si necesita el Banco de Crédito Exterior por sus Cartas de Crédito extendidas, y yo contesto: — Buen cuidado tendrá el Banco de extender sus Cartas de Crédito sobre los Bancos en que tenga sus depósitos. Pero, es el caso, que no veo en

Los señores diputados han optado por cerrar las sesiones del Congreso al primer toque de la once. Es decir, tan pronto como celebraron la última sesión del período legislativo, no quisieron seguir adelante con todo y que la ley les concede treinta días DEL CONGRESO más. Los señores diputados dicen que es que ya han perdido mucho tiempo en esto de la vagabundía de la Cámara y que tienen que irse para sus casas a trabajar un rato. No todo ha de ser dormirse sobre los laureles. Una de cal y otra de arena. Se descansan dos meses en las curules, y luego se laboran otros dos meses en el campo, aunque es campo sea el de la política, que es el escogido esta vez por los señores diputados para trabajar. En lugar de estar haciendo discursos que no oyen los compañeros, es mejor irse a decirlos a la plaza pública. Además sucede que estas leyes de Costa Rica son poco tranquilizadoras. Eso de que lo elijan a uno diputado para solamente cuatro años, no tiene gracia ninguna. Queda el diputado obligado a buscarse su reelección. Malas costumbres por cierto. Si los diputados no tuvieran esa preocupación, pues no abandonarían ahora el recinto sagrado de la representación nacional.

Lo único bueno que tiene esto de clausurar las sesiones es que ya los señores diputadas estaban a punto de ocuparse de las cuestiones económicas. Habían nombrado una comisión especial, habían logrado interesar al Presidente de la República y hasta el doctor Merz y otras distinguidas personas habían metido mano en la cuestión económica. Casi se ocupan de verdad... casi nos lleva el diablo. Porque con esto de las cuestiones económicas sucede que no hay que comerlas. No se hace más que decir que nos vamos a ocupar de las cuestiones económicas, para que éstas tomen inmediata venganza y se pongan grifas.  
Suerte que tiene Costa Rica. Si a los señores diputados se les ocurre hacer esto cuando comienzan a trabajar, pues algo hacen y a la hora de ahora estaríamos MAS PEOR.

Sobre todo que se habían puesto de acuerdo con el Presidente... Cuando el Congreso dice no, y el Presidente pares pues no hay tanto peligro que digamos. Las fuerzas se neutralizan y todos vamos tirando como se puede. Pero ya puestos de acuerdo el Presidente y el Congreso, la cosa iba a ser espantosa...  
Nos hemos salvado.  
Tenemos tiempo por delante para vivir tranquilos. Al menos lo que va desde la cerrada de las sesiones hasta la próxima abierta. Pero tal vez los diputados se olvidan de estas cuestiones económicas y nos dejan de una vez en manos de don Jacinto Pío, que ese sí va a venir a ser el salvador de la patria...

Cammerer resultará una habuchita comparado con don Jacinto.  
No necesitamos ni Congreso, ni nada...  
Aquí don Jacinto le arregla la cuestión económica a más pintado.

MAX PASTOR

### G. ARTAVIA

Sastrería  
**ESTRELLA de ARTE**  
(Frente a oficina del cable)

### TREJOS Hnos.

La Imprenta que da los más bajos precios y que pone el mejor material

# Los hombres independientes y sensatos claman por don Ricardo Jiménez Oreamuno

"El único que tiene la estatura, que tiene los prestigios y la energía que el caso requiere es don Ricardo Jiménez, y es él quien representa nuestro tradición civil más pura y más venerable". José María Zeledón (Billo) — La Crítica 9 de Julio de 1931.

Al confrontar este maremagnum político que se nos viene presentando para la próxima lucha electoral, empiezan los hombres independientes y sensatos del país a declarar que el único hombre de estatura, prestigios y energía con que contamos para dirigir los destinos de la Nación es el licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno, quien representa nuestra tradición civil más pura y más venerable.

Nadie que en Costa Rica conozca a José María Zeledón (Billo), pondrá en tela de duda que sus palabras dichas con esa franqueza característica en él no son sinceras y leales—máxime cuando todo el mundo sabe que Billo en diferentes ocasiones ha combatido al ex-presidente Jiménez—que su posición alejada de la política militante es garantía mayor para tomar en cuenta sus significativas apreciaciones respecto a don Ricardo y que los costarricenses que siempre se han distinguido por su cordura y buen juicio deben poner mucha atención a esas apreciaciones que reúnen toda una plataforma de sinceridad en el momento político que atravesamos.

La tenue e incierta administración de nuestro Gobierno actual, la falta de decisión oportuna en la mayoría de los asuntos nacionales, la deficiente cooperación del Poder Legislativo dada a los proyectos del Ejecutivo que junto con la crisis mundial nos ha venido azotando, le ha traído al país una complicación tal, que tenemos que confesar, que las palabras de Billo son un verdadero oráculo, pues para resolver los grandes problemas nacionales en el futuro, el único hombre que tenemos con estatura bastante para ello, por sus prestigios, por su vasta preparación y por su honorabilidad en discutible, es don Ricardo Jiménez Oreamuno, quien además de todo, es quien representa nuestra tradición civil más pura y más venerable. Quién otro en Costa Rica tiene hoy las ejecutorias que presenta este distinguido estadista?

Por eso es de esperar que esa masa inmensa que hoy está alejada de los movimientos políticos, con lo cual demuestran gran sensatez, toda ha de reaccionar entusiastamente y formar a la vanguardia del gran partido "Republicano Nacional", que yo estoy seguro que si don Ricardo observa esta reacción general en todos los pueblos de la República que lo exigen tomar parte activa en la lucha política que se avecina, él no tendrá más remedio que sacrificar sus propósitos de abstención, ante el mandato de sus conciudadanos.

Costarricenses: tened presentes las palabras de Billo, sin olvidar que los momentos son preciosos y que toda demora en secundar el movimiento general que debe haber en todo el país para convencer a don Ricardo para la presidencia de la República, sería perjudicial, porque los demás grupos políticos ya activan sus trabajos por todas partes, y en la demora está el peligro.

G. ARTAVIA  
Sastrería,

ESTRELLA de ARTE  
(Frente a oficina del cable)

MANUEL J. GRILLO

San José, 11 de Julio de 1931.

G. ARTAVIA  
Sastrería  
ESTRELLA de ARTE  
(Frente a oficina del cable)

Nadie Hubiera Creído que la Preciosa Muchacha de Nuestro Gran Drama, al Fin Lograra Casarse Con el Hijo del Millonario Su digna conducta la salvó de las garras de la mala vida Y LA FELICIDAD SONRIE AHORA EN UN NUEVO HOGAR

Hemos venido informando a nuestros lectores del desarrollo de este intenso drama pasional. En verdad apenas si hemos tenido tiempo para dar todos los bellísimos detalles que lo componen. Pero como habíamos ofrecido a nuestros lectores dar los nombres de los protagonistas, pues cumplimos con nuestra promesa. He aquí esos nombres:

Joan Crawford; Anta Page, Dorothy Sebastian; Robert Montgomery; Raymond Hackett; Hedda Hopper; Albert Conti; Edward Brothly; Robert O'Connor; Matild Haelevar.

Nada menos que estos son los protagonistas. Y la obra completa lleva por título "Novias Modernas".

El drama es intenso. Hay pasión, dolor, amargura, belleza, arte, alegría y felicidad. Pocas veces hemos visto una obra como

esta. Mañana domingo en el Teatro Variedades, en la función de las ocho y media podremos admirar todo este drama estupendo.

No queda más camino que ir a verlo. Es fuera, verla, porque nada de se le puede igualar y es una lección de alta moralidad que las familias deben contemplar para su propio ejemplo.

La vida moderna tiene todos estos inconvenientes...

HAY OTROS TALLERES QUE PUEDEN REPARAR SUS LLANTAS...

PERO SOLAMENTE EL

# TALLER VULCANO

Le ofrece a Ud. una reparación perfecta por el sistema FIRESTONE

Maquinarias modernas que le garantizan que nuestro trabajo le satisficará plenamente

5 AÑOS DE PRACTICA

son nuestro mejor diploma, para merecer la confianza del público

NUESTROS PRECIOS NO ADMITEN COMPETENCIA

ENRIQUE GARNIER (Pasaje Jiménez)

# BONOS ORO DE LA DEUDA PUBLICA

## 1a. SERIE

El producto de esta serie se destina a redimir la deuda flotante interior.

Bonos de \$1000, \$500 y \$100 (dólares)

Reditan el 7 por ciento de interés anual, pagadero trimestralmente.

Se redimen por sorteo cada trimestre.

Con el 50 por ciento de premio

Se admite, en pago, hasta el 50 por ciento en giros, contra el Erario.

San José, 11 de Julio de 1931.

**Garage ALFARO**  
Teléfono 3128

Si Ud. nota algo incorrecto en el servicio, sírvase avisar a la oficina inmediatamente.

DEPORTIVAS Por Mario Fortunato

El domingo en la mañana se enfrentarán en el Estadio las primeras divisiones de la Libertad y el Orión

Gran entusiasmo ha despertado entre la afición el partido de mañana entre las primeras divisiones de los clubs La Libertad y Orión. Como es ya del dominio público, al Orión se verá obligado a presentar una división bastante debilitada por ausencia de los jugadores Hutt y Herrera, que en estos momentos navegan hacia Barranquilla, reforzando el equipo de la Sociedad Gimnástica Española.

La Libertad, en cambio, se presentará con su equipo completo, pues el Macho Madrigal a última hora no pudo marchar con el equipo gimnástico, circunstancia que ha entusiasmado enormemente a los muchachos de La Libertad, de quienes es "el torito" el brazo derecho.

Entre el público se hacen los más variados comentarios del resultado de este partido, que algunos creen ganará fácilmente al Orión, a pesar del "handicap", para lo cual se basan en las desastrosas actuaciones que en el presente campeonato ha tenido el equipo libertino. No somos nosotros de esa opinión, pues estamos bien enterados de que los muchachos libertinos en su afán de borrar la mala impresión que entre sus parciales ha producido sus últimas derrotas, se han entrenado bien y esperan cumplir mañana una de esas jornadas que tanto prestigio les dieran. Hay que tomar en cuenta, además, que los jugadores ausentes del Orión no podrán ser, por más empeño que en esto se ponga, ni mecánicamente suplidos con los de la Intermedia. No queremos restarles méritos a los novatos orientistas al expresarnos así, pero es que sería infantil creer que jugadores como Herrera y Hutt, decisivos en el equipo de Perico, pueden ser ventajosamente reemplazados.

Por estas razones creemos que los libertinos se impondrán mañana si no actúan con tanto desacierto como lo han hecho en los partidos anteriores.

Los equipos alinearán así: LA LIBERTAD: — Vietto, Tabach, Saborio, Montero, Bernádez, Amador, Madrigal, Gómez, H. Gómez J., Calderón y Soto.

ORION: — Mezerville, Araya, Salazar, Salas E., Salas H., Monge, Carazo, Fournier, Segura, San Doval y Bolaños.

Como se ve, La Libertad ha eliminado a Carlos Porras, cuyas actuaciones es preciso confesarlo con absoluta franqueza, han dejado mucho que desear. Pero en cambio se comete el error de reemplazarlo con Poeta, jugador muy técnico y concocedor como ninguno de su puesto, pero carente de rapidez y de agilidad. Este es, en nuestro concepto, un gravísimo error de La Libertad, que procede en contra de lo que la lógica y la razón aconsejan en estos casos; creemos que si un elemento nuevo no resulta debe reemplazarse pero no con elementos viejos, que por más prestigios que hayan tenido, tienen en su contra el factor edad. Tampoco alinean los libertinos a Abasco colocándolo en su lugar a Hernán Gómez, de quien se esperan mejores resultados.

El arreglo de la cancha del Estadio

Ha llegado a nuestros oídos y quiera Dios que esto se convierta en realidad, que la junta de cultura física ha resuelto aprovechar el receso del campeonato nacional para proceder al arreglo de la cancha del estadio. Digna de encomio es esta iniciativa de la junta y en realidad que ya era una necesidad esa mejora, pues la cancha donde se han efectuado no solo los partidos de primeras divisiones sino también juegos internacionales, es una verdadera calamidad. Buena parte de los jugadores lesionados, algunos de ellos imposibilitados para volver a jugar durante meses de meses, lo han sido por culpa del mal estado del terreno donde actuaban.

Gran favor le haría la junta de cultura física al futbolismo nacional si pusiera todos sus empeños por hacer este trabajo, no parcialmente como se hace todo entre nosotros, pues con esto no se ganaría nada sino definitivo para mayor confianza y seguridad de los jugadores.

## Pasaportes y Visaciones

**Pasaportes**  
Dolores M de Castro, costarricense, para Panamá; Roberto Sáenz Escalante, costarricense, para Panamá; Ceta S. de Gutiérrez, costarricense, para Panamá.

**Visaciones**  
Otto Brantigan nicaragüense, para Nicaragua; María Galeano nicaragüense, para Nicaragua; Carlos Chavarría A., costarricense, va para Panamá; Anita Valle A., nicaragüense, va para Panamá; Robert M Lane, americano, va para El Salvador.

## Políticos Com...pactos

**UN ALTO EN EL CAMINO**

Hoy publica cierto diario el pacto de don Alberto, que habrá de ser—si ello es cierto—un MOLUSCO IMAGINARIO.

Ni un niño de silabario pensar puede en este infante, que viene a ser un entuerto delo más estrafalario.

Cómo pueden ir unidos los Jefes de dos partidos que dieron su "majada"?

Respués que tanto se insultan, apuesto yo a que se juntan don León y Castro Quesada.

SIMPLICIO DELGADO.

**ESTA SEMANA**  
Un Calzoncillo y una Camiseta de punto, para hombre por \$1.00

ALMACEN ROBERT

## GLOSARIO DE LA PRENSA

### Comentarios al Vuelo

**EL PELIGRO DE LAS ELECCIONES DE SEGUNDO GRADO**

Es algo que debe ocupar la atención del país entero el grave problema político de las elecciones de segundo grado. En nuestra edición de ayer dimos, como comentario de la calle, una voz de alarma, y la llamamos al patriotismo de los Jefes de partido para que se preocupen por encontrar una solución satisfactoria a efecto de simplificar el problema político. Decíamos en esa nota, sin ánimo de sensacionalismo, que era de todo punto necesario que los políticos se entendieran entre sí y resolvieran, con desinterés y patriotismo, la contienda de ambiciones que ahora los tiene divididos en numerosos grupos, en cien fracciones cada una con sus intereses propios, con tendencias a veces antagónicas, que llevan un camino que sólo Dios sabe a donde conduce, que no persiguen una finalidad visible o apreciable para la nación, en otras palabras, que toda tendencia personalista, de política menuda, sea depuesta y olvidada ante el grave problema e inminente peligro que representaría para la normalidad constitucional de la República el hecho que ninguno de los candidatos alcance la mayoría absoluta, por lo que deberán llevarse a cabo las elecciones de segundo grado en abril. Al escribir esa nota nos inspiráramos en un sentimiento de natural prevención contra la posibilidad de que quedara sin resolver la elección de Pte. de la República para el próximo período constitucional en las elecciones de segundo grado, que pueden frustrarse con la provocación de disturbios de carácter político, de parte de uno de los partidos derrotados en las primeras elecciones. Y es ese el punto filipino, pues el país se encuentra frente a una situación verdaderamente anormal al terminar el período de ley del licenciado González Viquez. El régimen constitucional quedaría roto y el estado de cosas así dispuesto sería camp proclama para que la ambición de cualquier político dispusiera adueñarse del poder por medio de un golpe de audacia y haciendo uso de la fuerza armada. El resultado inmediato de una situación así no puede ser otro que el de una anarquía, de un estado de guerra en el que se impondría el pelotero que se contase con la adhesión de los militares o de las gentes despolitadas del poder público. Tales hechos de ben evitarse a toda costa y es el patriotismo de los Jefes de partido el que debe decidir como árbitro en este terrible dilema cuyos puntos son igualmente peligrosos para la permanencia de nuestra tradición democrática.

Pliegue al cielo que los que manejan nuestros asuntos de política militante atiendan al interés nacional antes que a los dictados de su ambición o de su vanidad puramente personales y de limitado carácter momentáneo.

**LA PATRIOTICA CONDUCTA DEL LIC. DON ALBERTO ECHANDI EN 1924**

El licenciado don Ernesto Mar

**EL PROBLEMA DE LA LECHE**

En el Congreso del Niño celebrado recientemente, el doctor Mario Luján denunció, en términos de claridad meridiana, que la pavorosa mortalidad infantil que sufre el país se debe casi exclusivamente a la demeritrición, a falta de leche en la alimentación en los años primeros de nuestros niños. El doctor Luján hizo una acusación directa contra la avaricia de nuestros ricos que pagan salarios de hambre a sus peones y le niegan de recho a la vida a los hijos de estos, toda vez que los niños de nuestra clase proletaria no prueban ni conocen la leche y son alimentados con "agua dulce", verdadero caldo de cultivo para los parásitos y bacterias que originan las más graves enfermedades gastro-intestinales. La atención de esos hechos es de extrema trascendencia, y ha llamado la atención y ha fijado el interés de la Secretaría de Educación Pública, y ahora el jefe de educación primaria ha solicitado de los maestros de la república que levanten una estadística acerca de la cantidad de leche que cada niño toma en su casa.

Grato nos es consignar nuestro más sincero aplauso por esta disposición del señor Secretario de Educación. Porque esa iniciativa ha partido seguramente del señor Facio, pues así pasa a la cuarta página

**SALON CENTRAL**  
M. CURLING

Helados - Dulces - Queques  
Pasteles - Refrescos  
y Servicio Especial de  
TE, CAFE y CHOCOLATE

NOS HACEMOS CARGO DE TODA CLASE DE FIESTAS SOCIALES

SERVICIO RAPIDO A DOMICILIO  
AVENIDA CENTRAL FRENTE AL ALMACEN «LA CASA»

# CUENTAN Y DICEN

**CUENTAN** que la procesión que encabeza Manuel Castro —y que no es, según las tramas, procesión de viernes santo— no va para donde piensan los chicos poco enterados que hacen corro en las esquinas de La Magnolia y del Prado, sino hacia rumbos ignotos que ignora hasta el mismo diablo con todo y ser cómo es astuto, matrero y sabio.

**DICEN**... que el mismo don Cleto, Director de este fandango, hombre ducho en CARAMBOLAS y poco amigo de PALOS, no sabe a la hora de ahora si el altar que está adornando en mesa de francachela se irá a convertir al cabo. Nadie sabe en esta vida para quién es su trabajo; a lo mejor los alegres y diligentes muchachos que en andas llevan la efigie de nuestro ministro en Washington, se las pintan para Héctida o se van para Cartago y al pobre Tuto lo dejan sin Inés y sin retrato, es decir, sin ministerio y sin contrato de guano.

Porque vaya usted a saber en este mundo malvado si lo que uno juzga negro será negro o será blanco. Sobre todo en la política pasan sucesos tan raros que ya el que quiere acertar debe marchar al contrario del camino que conduce a los sitios de su agrado. Vean si no quién le hubiera dicho a aquel proletariado que con CINCO y con DIECES libró el combate bizarro de las ansias reformistas bajo el pendón encarnado, que a la postre iba a llevar al poder a don Ricardo que aunque creyó un Evangelio —y se puso a predicarlo— el Programa Reformista que llamaron del REPARTO don Alberto y sus congéneres que estaban del otro lado, nunca anduvo entre las blusas del batallar cotidiano ni se restregó con ellas ni con ellas tomó un trazo? Y quién les iba a decir a esos patrios miserandos que en la siguiente campaña iban a ser de andamio al industrioso don Cleto, al sempiterno abogado, de la clase aristocrática, de los TRUSTS y de los Bancos, de todo... menos de aquellos presidios del trabajo?

Ya ven, pues, no es un delirio ni tendrá nada de extraño que donde menos se piense salte a la arena el gazapo, es decir el verdadero.

el genuino candidato que don Manuel lleva IN PECTORE o tal vez mejor IN CALAMO Serán Oscar o Felipe o Alfredo o tal vez Ricardo? Eso dicen, eso cuentan los chicos desocupados.

**DICEN**... los hombres que entienden la cosa de las finanzas, que el Plan Hoover vendrá a ser, aplicado aquí entre casa, cura radical de todas nuestras inmensas desgracias, porque el dichoso plancito del Jefe de Yanquilandia autoriza a todo quisque que no ande fuerte de plata, a no pagar el lechero, ni el alquiler de la casa, ni el pan, ni la mantequilla, ni la leña, ni las papas, ni el arroz, ni los frijoles, ni los vestidos, ni nada.

Total, una buena forma de vivir en plena JAQUIMA, sin que se pueda decir de nosotros cosa mala, ya que estos planes para algo de sus cabezas los sacan los machos que allí gobiernan... y aquí gobiernan y mandan. Pero CUENTAN con malicia ciertas malévolas almas que esas grandes NOVEDADES aquí ya son cosas rancias; que a buena hora le amanezca que eso no es plan sino plancha porque aquí desde hace tiempos resolvimos esa vaina a tal punto que ya es cosa de reír de los que pagan.

Y es así como aprovechan la oportunidad que es calva —como el ilustre republico que nuestros destinos guarda— los maldicientes que forman los regimientos del Apra, para hacer de mister Hoover la más despiadada gusa diciéndonos que ni en eso los yankees nos aventajan pues somos más diestros que ellos para manejar la TRAMPA. Pero de todas maneras, salga el sol por donde salga, con Plan Hoover y sin él aquí el que no corre... para Con decir que los asiduos contentillos de la Banca... (esa que está junto al kiosko del Parque Central) aclaran que si Dios les presta vida hasta el fin de esta jornada electoral, han de ver a los sitios de su agrado, que acogidos a la ganga del Plan Hoover alguien diga al que se gane la banda presidencial: bueno, amigo, vuelva por ella mañana...!

**ESO DICEN, y eso CUENTAN** las gentes desocupadas.

BERLIN.

2488 es el teléfono de Jorge Bustamante Para un buen Servicio de automóviles

## GLOSARIO DE LA...

(Viene de la página 3)

revelarlo la circular que el jefe de educación primaria ha girado a todos los maestros y directores de escuela de toda la República. La idea que ha inspirado esta actitud de los directores de nuestra falange educadora es digna de mención y nosotros, en nuestros fueros de periodistas, la colocamos en lugar prominente y le rendimos nuestra adhesión y admirativa por la forma y desarrollo que se ha dado este punto de vital importancia para la conservación y aumento de nuestro stock racial. He aquí algunos conceptos de la importante circular que inspira esta glosa: Es asunto de vital interés para la escuela, conocer las condiciones en que, respecto de alimentación, viven los niños. Ante que todo esfuerzo para educar o instruir a los individuos, está la necesidad de atender a su nutrición, a cuya eficiencia está subordinado el rendimiento que física e intelectualmente haya de exigirse a cada uno. Y ese el punto de gran importancia que hemos querido señalar a nuestros lectores y que ha traído a la luz de la atención pública la circular que hemos citado en las líneas que anteceden.

## LOS PEONES DE PLUMA Y LAS CAMPANAS DE RRENSA

Nadie duda que la profesión más lucrativa actualmente es la del escritor asalariado. Los peones que pagan los grandes intereses que impulsan ciertas campañas son generalmente fabulosos y tentadores. No hay quien resista sin esfuerzo la madura tentación de escribir habilidosamente por una larga temporada para preparar el camino de una negociación en la que estén envueltos intereses de gran volumen. No importa cuales sean los resultados ruinosos que traen al país cualquiera de esas campañas de los inescrupulosos peones de pluma! A dónde van los escritores que han dado en la flor de encontrar defectuosos, ineficientes, perjudiciales los institutos de crédito del estado, que don Tomás Soler implantara en sus seis años como Ministro de Hacienda? Algo oscuro y sospechoso se oculta tras esa campaña tentadora y mal intencionada. Los intereses del National City Bank mueven esas plumas cuya venalidad corre a parejas con su constancia y sistemada agredidad.

## ESTA NOCHE EN EL AIRE

Estación T. I. C. R. 329 metros 911 K. C. L. A. Carazo, Director. 6.30 a 7.30: Cuentos por el Hombre de la Luna. 7.30 a 7.45: Conferencia por don Fausto Coto Montero sobre tópicos de actualidad. 7.45 a 8.30: Recitaciones por el poeta Carlomagno Araya, atendiéndose con selecciones fonográficas. 8.30 a 8.45: Servicio de noticias. La novia la canción favorita. El

## Sigue la locura de los discos. Ayer viernes la venta ha batido el record con un total que asombra: 5.350 discos. Ya quedan pocos

La Costa Rica Radio & Broadcasting Station y su liquidación de discos es el tema de todas las conversaciones. La locura ha sido furiosa, a pasos agigantados, veloz, rápida, contagiosa. Todo el mundo, el rico, el pobre y el paupérrimo se han avalanzado para buscar entre un montón de 17 mil discos, el fox preferido del tango que oyeron con la novia la canción favorita. El hecho de que los discos sean a un colón ha simplificado el problema hasta el máximo de simplicidad. Un ahorro humano, una marañada que no para nunca, que no se termina nunca, que parece que engruesa cada minuto más, entra en cada segundo al almacén situado frente al Raventos y sale con su paquete de discos. Por la calle damas, con su paquete de discos bajo el brazo. Todos comentan el disco que buscaron y que ya se había agotado, el hallazgo feliz de una romanza que no creían estuviese impresa, el fox de la última película...

### HOY TEATROS HOY

EMPRESA MARIO URDINI.

## AMERICA VARIETADES ADELA

SONIDO PERFECTO - EQUIPO R.C.A. PHOTO-PHON

**A las 6.30**—La colosal producción **TRADER HORN** diálogos en español, con Harry Carey y Edwina Booth

**A las 8.30**—Extraordinario Estreno — **El Ultimo de los Vargas** Enteramente hablada en español con Jorge Lewis, Luana Alcañiz, Carmen Rodríguez, van de Landa y Carlos Villarias

**ENTRADA... UN colón**

Mañana DOMINGO, 5 Funciones **A las 12.45** — **BILLY EL CHICO**

**A las 2.30**—El Principe y La Pava

**A las 4** — **LA DIVORCIADA** por Norma Shearer

**A las 7** — **EL ULTIMO DE LOS VARGAS**, en español

**A LAS 7 EN PUNTO** Gran Estreno de aventuras **ALLA EN EL OESTE** Musica y cantada en títulos en español: Interpretación de **William Haines y Leila Hyams** Entrada 25 Cts.

Mañana DOMINGO TRES FUNCIONES **A las 2.30**, hablada en español — **LOS CALAVERAS** por Laurel y Hardy

**A las 7 y a las 8.30** Estreno **CLARO DE LUNA**

**LOTARIA DEL ASILO CHAPUI PLAN PARA EL SORTEO DEL 19 DE JULIO DE 1931**

Emisión de 5.000 billetes, numerados del 1001 al 6000 a razón de \$ 20.00 cada uno divididos en vigésimos a \$ 1.00 el vigésimo. Valor en premios \$ 63.000

1 premio mayor de	20.000	20.000
1 premio de	4.000	4.000
1 premio de	1.000	1.000
4 premios de	500	2.000
14 premios de	200	2.800
78 premios de	100	7.800

100 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100 cada una 1.000

10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 50 cada una 500

99 aproximaciones al resto de la centena del primer premio, de \$ 20 cada una 1.980

49 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de 80 colones cada una 3.920

450 terminaciones a la última cifra del primer premio de \$ 40 cada una 18.000

717 premios Valor \$ 63.000

# ¡Ultimos Momentos!

De la Gran Realización de DISCOS "VICTOR"

## HOY SABADO hasta las 10 de la noche y MAÑANA DOMINGO hasta las 12 del día

# Quedan pocos DISCOS ya!!

# 1 COLON

## NUNCA VOLVERA A PRESENTARSE ESTA OPORTUNIDAD

# Baratillo Fantástico!!

Victrolas - Radios - Electrolas y Victrolas Portátiles

## A Precios Increíbles

# Costa Rica Radio & Broadcasting Station

Perry Girton - Frente al Teatro Raventos

## NOTICARIO TEATRAL

Juguete de los Hombres, la película de Dolores Costello, en la tanda de siete del Teatro Moderno. El triunfo más halagüeño obtuvo Juguete de los Hombres, porque en ella se pintan los sufrimientos de una mujer con alma entera que resiste todos los embates del destino y mantiene su belleza y su virtud al través de las jargarretas que el destino le tiende.

Por ser una película sumamente femenina, nadie duda que la sala del Gran Teatro de la Crisis, el Moderno, amplio y cómodo, que es el teatro clásico de las damas y de las muchachas bonitas, se verá esta noche repleto, teniendo en cuenta de que la entrada para las damas es apenas Veinticinco Centimos.

**GRAN TEATRO Raventos**  
SABADO 11 DE JULIO

a las 7 p. m. — Gran Exito Hablado en ESPAÑOL — La intensa comedia "Paramount"

**LA INCORREGIBLE**  
ENRIQUETA SERRANO  
ENTRADA POPULAR \$ 0.50

**A las 8.30 p. m. - Sencional Estreno "Paramount" Hablado en Español**

**He ahí un film que interesará a todos**

... por su asunto, por su interpretación y por la originalidad de su presentación

## SOMBRAS DEL CIRCO

TONY D'ALGY AMELIA MUÑOZ FELIX DE POMÉS MIGUEL LIGERO

UN FILM PARAMOUNT todo hablado en español

El magno acontecimiento del domingo: Whooppe, o la Gran Parranda, suprema revista-opera, excéntrica, en el gran Teatro Raventos.

El estreno de mayor interés del domingo, reside indudablemente en la gran película del magno espectáculo, que exhibe el Teatro Raventos en su función de gala de las ocho y media. Whooppe, cuya traducción libre es nuestro clásico grito de fiesta: gillipia, es una revista opereta con motivo excéntrico e interpretada por uno de los cómicos que por más años han mantenido su cartel en el mismo riñón de Nueva York.

Whooppe, llena de mujeres bellísimas, con cuerpos de baño de los teatros de Ziegfield, con escenarios fantásticamente lujosos, no es una de tantas películas bulliciosas, sino es la obra maestra de su género, que mantiene al espectador en una risa constante.

El gran estreno en el Raventos, hablado en español: Sombras del Circo, a las ocho y media. En la función de siete, en español también: La Incorregible.

Un programa completamente en español es el que tiene para hoy el Gran Teatro Raventos. En las funciones de tres y siete se repite la gran película de Enriquetta Serrano: La Incorregible, historia de una muchacha rica y caprichosa acostumbrada a tener la fránica inconsciencia de todas las niñas que hacen siempre sus caprichos, reducida al fin por la ley dentro de los barrotos de una cárcel.

En la función de ocho y media se estrena una colosal película hablada en español la cual debió llenar el programa de un do-

mingo, pero que debido a la aglomeración de superproducciones, obliga a la empresa a poner un sábado en la seguridad de que el público sabrá corresponder a este esfuerzo de estrenar en Sábado joyas que envía la Casa para cubrir los programas de los domingos. En esta película, Sombras del Circo tenemos la presentación de una artista española del cine parlante: Amelia Muñoz, la que junto a Tony D'Algy encarna la heroína de esta cinta con notable hismo cierto.

Soberbio estreno dramático anuda mañana domingo en el Variedades: "Novias Modernas", interpretada por la exquisita Joan Crawford

"Novias Modernas", magnífica cinta de Metro Goldwyn Mayer, musicada y parlante con títulos en español, que se estrena mañana domingo en la función de gala del Variedades, llenará de satisfacción a los espectadores, pues las proporcionará la observación, magníficamente presentada, de los complejos problemas de la vida actual en las grandes capitales del mundo.

El argumento de "Novias Modernas" cautivará desde las primeras escenas hasta el final. La belleza del asunto, que el lienzo sonor hace saltar con mayor vigor, es de un interés innegable y entrelaza armoniosamente el de talle sentimental y romántico con las visualmente hermosas escenas en las que un conjunto de bellísimos modelos desfilan luciendo las más hermosas toillettes de última moda.

Joan Crawford, la fascinadora, tiene una notable actuación; su dramático papel, en el que representa a una joven sujeta a grandes y sensacionales cambios en el curso de su vida, expresa con realismo sorprendente las diversas emociones. Con ella actúan Anita Page, Dorothy Sebastián, Robert Montgomery y un selecto grupo de preciosas actrices.

Variedades estrena esta noche una muy interesante film enteramente hablada en español "El Ultimo de los Vargas"

Un apuesto galán por fuerza de las circunstancias se ve en un peligroso lance en el que elimina a su enemigo, es el papel que representa Jorge Lewis en "El Ultimo de los Vargas", la grandiosa producción de Fox, hablada en español, basada en una obra original de Zane Gray, que se estrena esta noche en VARIETADES. Luana Alcañiz, una de las jóvenes más bellas de la pantalla, representa el papel principal femenino. Ella y Lewis proveen el romance con mil escenas delicadas.

Vicente Padula y Cristina Monti, también representan papeles de importancia en "El último de los Vargas", además, Carlos Villarias, Pablo Arenas, Hipólito Mora, Juan de Landa, Max Wagner, María Renner, Carmen Montgomez y un selecto grupo de preciosas actrices.

Esta película fue dirigida por David Howard, que dirigió la sensacional producción dialogada en español "Del mismo Barro", también de la Fox.

Se aproxima el estreno de los estrenos; algo notable de argumento de absoluta novedad: "Madama Satanás", bajo la dirección magna de Cecil B. de Mille

Co mo impulso arrrollador de las máximas ceraciones de la pantalla sonora se aproxima el soberbio estreno de la magnífica y sorprendente superproducción especialísima de Metro Goldwyn Mayer, MADAMA SATANÁS, en la que ha puesto toda su experiencia, todo su gusto artístico y genialidad el máximo director Cecil B. de Mille.

Muy pronto se estrena en VARIETADES y AMERICA.

## RADIOS

ONDA CORTA :: ONDA LARGA

De mueble sencillo o lujoso precios bajos, buenas condiciones de pago

VICENTE LINES C. Agente Distribuidor

San José Apartado No. 26